

PRESSEMELDUNG

Februar 2016

Porzellanikon – Staatliches Museum für Porzellan, Selb

Sonderausstellung, 16.04.2016 – 22.05.2016

KAHLA KREATIV – WANDELLUST

Unter dem Motto „WANDELLUST“ stand der 6. internationale KAHLA-Kreativ-Workshop, der von der GÜNTHER RAITHEL STIFTUNG im Sommer 2015 durchgeführt wurde. Vier Wochen lang hatten 12 junge KünstlerInnen und DesignerInnen, die eine Jury aus über 100 internationalen BewerberInnen auswählte, Zeit, neue und eigene Wege bei der Porzellanherstellung und -gestaltung zu erkunden und durch innovative sowie interdisziplinäre Ansätze zu erweitern. Dabei stand ihnen für ihre kreative Arbeit die gesamte Infrastruktur – Arbeitsräume, Produktionsstätten, fachkundige Beratung – der KAHLA/Thüringen Porzellan GmbH zur Verfügung. Ohne Zielvorgaben konnten die TeilnehmerInnen aus England, Finnland, Frankreich, Island, der Schweiz, Taiwan, der Ukraine und Deutschland sich spielerisch und experimentell dem ihnen zum Teil fremden Material Porzellan widmen, dessen gestalterische Möglichkeiten ausloten und ihrer Inspirationen freien Lauf lassen.

Als langjähriger Unterstützer und Kooperationspartner der KAHLA-Kreativ-Workshops zeigt das Porzellanikon – Staatliches Museum für Porzellan in Selb ab dem 16. April 2016 die Ergebnisse dieser Experimentierwerkstatt in einer Sonderschau. Der Standort Selb ist dafür prädestiniert, geht er in den Abteilungen der Schausammlung „Themen, Trends, Tendenzen“ und „Designinnovationen“ der letzten 25 Jahre im Bereich der Porzellangestaltung nach. Daran knüpfen die in der Sonderschau gezeigten Ergebnisse des KAHLA-Kreativ-Workshops hervorragend an, indem sie zukünftige Tendenzen und Trends erspüren lassen und die innovative und kreative Kraft junger Künstler und Gestalter vor Augen führen, die gegebenenfalls für die Porzellanindustrie nutzbar gemacht werden können. Ein Anliegen das mit der Arbeit des Porzellanikons eng verknüpft ist.

Porzellanikon in Selb
Museumsverwaltung

PRESSEKONTAKT

Sabine Reichel-Fröhlich
Presse und Marketing
Werner-Schürer-Platz 1
95100 Selb
Fon +49 9287 91800-41
Fax +49 9287 91800-30
sabine.reichel-froehlich
@porzellanikon.org

www.porzellanikon.org
www.facebook.com/porzellanikon



Wir sind Leadpartner des Projektes:
Ceramics and its Dimensions



So vielfältig wie die Herkunft der TeilnehmerInnen ist, so unterschiedlich sind deren ausgestellten Ergebnisse. Zum einen zeigen sich in ihnen deutliche nationale Besonderheiten, zum anderen treten die interdisziplinären Herangehensweisen in der Art der Gestaltung sowie Materialbehandlung zu Tage. Es entstanden porzellanene Häkelnetze, Schwänenflügel und

Muscheln wurden zu Schalen, Tassen lernten laufen, Traditionelles wurde neu interpretiert, Inneres nach außen gekehrt, technische Bauteile zweckentfremdet, Ursprünge offengelegt, Multifunktionales und Materialkombinationen geschaffen sowie Lichtspiele erzeugt. In den in der Sonderschau ebenso gezeigten Zwischenstufen und Studien wird der schöpferische zum Teil schwierige Schaffensprozess der designorientierten sowie freien, künstlerischen Arbeiten ersichtlich.

Die Günther Raithel Stiftung besteht seit 2010 und widmet sich der Förderung von Bildung, Kultur, Wissenschaft und Forschung rund um das Thema Porzellan. Der internationale KAHLA-Kreativ-Workshop ist ein zentrales Projekt, das in mehrjährigen Abständen international ausgeschrieben wird und in den Werkshallen der KAHLA/Thüringen Porzellan GmbH stattfindet.